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FECHA: 23 de Febrero de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Arrollada por despistado chofer” 

 
“Se acabó fuga del Chapo que duro 13 años” 

 “Vuelve a prisión” 

 “¡Capturado!” 

 
“Se cumplió con la aprehensión” 

 
“„Chapo‟ Guzmán !Capturado¡” 

 
“RECONOCEN EXCESO EN OPERATIVO” 

 
“¡Salven a la Huasteca! Demandan ecologistas” 

 
“„Chapo‟, a prisión” 

 
“Asombran con „Chapo‟” 

 
“Capturan a Joaquín „El Chapo‟ Guzmán; terminan 13 años de fuga del 

narcotraficante” 

 “CAYÓ” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Pagan 340 mil pesos a ex empleados del IEEH: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) pagó 340 mil 
pesos a los nueve ex empleados del área administrativa que aceptaron su liquidación tras ser despedidos. En tanto, seis 

personas más no aceptaron el pago ofrecido por el Instituto por lo que acudieron al Tribunal Laboral de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social. El consejero presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, una de esas personas está 

solicitando un finiquito de más de medio millón de pesos y otra poco más de 300 mil pesos, recurso que es exorbitante. "Son 
pretensiones muy elevadas y consideramos que no tienen el derecho, es cierto que algunas personas tenían más de diez años 

en el Instituto, sin embargo ni por su categoría ni por su salario tendrían a nuestro parecer acceso a una cantidad tan grande 

de recursos", sostuvo. Aseguró que se han cumplido todas las obligaciones del IEEH, "y por lo tanto simplemente lo que la 
propia Constitución y la Ley laboral establece". El proceso de los seis ex trabajadores continúa y el Instituto esperará a que 

los emplace el Tribunal Laboral. En breve, habrá una reunión con la Junta Estatal Ejecutiva del IEEH en donde se hará una 
evaluación de las necesidades del servicio y del personal en donde se definirá si podría haber más despidos o no. "En el área 

administrativa se tomaron decisiones sobre una plantilla excesiva de personal y de la propia presidencia que reestructuró sus 

áreas. Puede haber una reestructuración que no necesariamente implicaría a lo mejor despidos sino posiblemente 
reacomodos en la propia institución", dijo. Hasta el momento no se tiene la intención de continuar con los despidos. La 

plantilla del IEEH hasta antes de los 15 despidos era de 100 personas. Subrayó que el Instituto no cuenta con una bolsa de 
recursos para cuando se presentan los despidos de trabajadores: "no, lo hemos hecho con las economías que logramos del 

pasado proceso electoral, no hay una fuerza específica presupuestal, pero tenemos afortunadamente esa economía para 
cubrirlo", refirió. De igual modo, en cuanto a los 15 puestos que quedaron desocupados por los despidos, Pfeiffer Islas 

mencionó que se está haciendo un rediseño al interior del Instituto. Precisó que de los despidos no todas las áreas quedaron 

acéfalas, pues hubo una reestructuración en áreas como Recursos Humanos. "No podíamos dejarla acéfala porque es quien 
hace la nomina, es quien paga impuestos ante el Seguro Social, entonces son áreas que ya han sido ocupadas". (Alejandro 

Reyes, pagina 11) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Debe IEE cambiar a consejeros: En este sentido, el legislador ve muy lejana una posible ratificación de los 

actuales, pues aunque esto será definido en las leyes secundarias de la reforma, dadas a conocer en abril, lo más conveniente 

es que sean cambiados; su postura, dijo no es porque hayan hecho mal las cosas. “Yo creo que este consejo tuvo que 
enfrentar situaciones que no se habían previsto en la Ley, como fue el caso de la imprenta Bernal. Seguramente vendrá otro 

consejo y se enfrentará a nuevos retos y discusiones que nos obligarán a tener diálogos y formar consensos sobre las nuevas 
problemáticas”, indicó. A la par, el PRD respaldará las nuevas figuras como el referéndum, plebiscito, la iniciativa popular y la 

revocación de mandato, las cuales, dijo, abonarán a la construcción de una mejor democracia. Además, de estas nuevas 

figuras que tendrán que bajar a la constitución local, se deberá tipificar dentro del código penal del estado la llamada 
propaganda negra o denostativa, a fin de evitar situaciones como las del pasado 7 de julio de 2013. (José Antonio Alcaraz, 

pagina 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Hubo falta de liderazgo en Movimiento Ciudadano: A seis días de haber tomado las riendas de Movimiento 

Ciudadano (MC) como coordinador de la Comisión Operativa Provisional y de revisar el estado del instituto político, Álvaro 
Miranda Pineda, aseguró que encuentra un partido que "no está del todo bien". En entrevista, consideró que la ex 

coordinadora estatal, María Cruz García Sánchez, apostó a un trabajo local dedicado a Pachuca sin recorrer los municipios del 

estado. "Eso mermó la militancia, en la votación y eso repercute en el partido", aseveró. Miranda Pineda afirmó que en los 
próximos seis meses tratará de hacer lo que la anterior dirigencia estatal no hizo en los tres años pasados. Aseguró que hubo 

en Movimiento Ciudadano una falta de liderazgo, acercamiento con la población y los distintos sectores de la sociedad. 
"Tengo más cosas con mucho menos recursos económicos, es una tarea interesante y es un reto muy grande", sostuvo. 

Consideró que en los procesos electorales pasados hubo buenos candidatos en el partido pero desde la coordinación estatal 

se les orilló, "no se les dio la atención, no se les trató como debía de ser para siguieran aquí en el partido". Comentó que a 
casi una semana de haber llegado al partido naranja se encuentran organizando al personal con el que venía trabajando 

Movimiento Ciudadano. "He estado visitando a los compañeros regidores y haciendo un programa de recorrido en el estado", 
dijo. Mencionó que en seis meses deberán estar listos los Comités Municipales para preparar las asambleas para el cambio de 

dirigencia estatal. "Tendremos que ver a las personas que van a conformar esas asambleas, hay que acercarse a los 
militantes, esa es mi principal tarea, conformar los Comités municipales y acercar a la gente que se interese otra vez en el 

partido, que crea en él", agregó. Aseguró que será la militancia quienes decidirán quién será el nuevo coordinador estatal de 

Movimiento Ciudadano por los siguientes tres años.Miranda Pineda que en los 84 municipios el partido deberá crear al menos 
70 Comisiones operativas. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

Criterio-Propone Panal consulta pública para ratificar a titular de PGJH: La coordinadora de la bancada de Nueva 

Alianza en el Congreso local, María Eugenia Muñoz Espinoza, propuso llevar a una consulta ciudadana la ratificación o no de 
Alejandro Straffon Ortiz al frente de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH). Aunque Muñoz Espinoza dijo 

respetar la decisión que tomara, en su momento, el gobernador Francisco Olvera Ruíz, la legisladora local justificó que con 
una consulta a la población se daría una mayor legitimación al encargado de garantizar la jurisprudencia. “Creo que cada uno 

de los seres humanos tiene valores y principios que los hacen trabajar con responsabilidad, compromiso y lealtad a su pueblo, 

en este caso de Hidalgo. Entonces consideró que cada uno debemos evaluar su desempeño, ese el sentir de los ciudadanos, 
los que también pueden tener ese pulso de su actuar”, indicó la legisladora. Aunque no se ha previsto una convocatoria para 

la renovación del procurador de justicia, se espera que en marzo, antes del día 22, el gobernador del estado determine si 
ratifica o no al actual funcionario de justicia o si en su defecto envía una terna para que el congreso local analice si cumplen 

con los requisitos y su elegibilidad. Aunque la diputada del Panal reconoció que este tipo de prácticas democráticas podrán 
hacerse realidad con el plebiscito y referéndum, una vez que se legisle a nivel local, señaló que es importante incluirlas en la 

vida pública del estado, pues los gobernantes y dirigentes de todas las dependencias deben rendirle cuentas a la ciudadanía. 

(José Antonio Alcaraz, pagina 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Crónica-Llaman ecologistas a salvar Huasteca con reforestación: El próximo lunes comenzará en la Huasteca la 
distribución de 15 mil pies de árboles frutales por parte de la Agrupación Ecologista de Hidalgo A.C., la cual beneficiará a poco 

más de 300 productores de la región, informó Simón Reyes Córdoba, encargado de la distribución. Reveló que parte de los 
árboles distribuidos en comunidades de esa zona del estado fue posible adquirirlos gracias a la venta de composta con el 

procesamiento de árboles navideños. La agrupación sostuvo que con ayuda del sector empresarial de carga será posible el 

traslado de los pies de árbol hasta comunidades de municipios como Calnali, Huejutla, Tianguistengo y Molango. Reyes 
Córdoba refirió que para la reforestación a campo abierto reparten diversas especies de pino, mientras que para las personas 

que solicitaron arbolado se les dota de cuatro ejemplares de árboles frutales. “Este lunes es nuestra primera actividad del año 
y pretendemos que para finales de 2014 tengamos una importante aportación en la reforestación para Hidalgo”. Añadió que 

otra de las metas para este mismo año es ofrecer a personas que vivan en zonas boscosas clínicas de abatimiento de fuego 
por parte de especialistas en la materia, que ayuden ante contingencias para prevenir desastres. En este sentido manifestó la 

necesidad de exhortar a la población para que no enciendan fuego en espacios abiertos, al señalar que más del 80 por ciento 

de los siniestros forestales son generados por la mano del hombre. Sobre la prevención de incendios forestales adelantó que 
pondrán en marcha un programa integral de concientización. (Milton Cortés, pagina 03) 

El Independiente-Felicita FOR a gobierno federal por captura de el Chapo: El gobernador Francisco Olvera Ruiz 

felicitó al presidente Enrique Peña Nieto por lo que calificó una histórica detención del capo más perseguido en la historia de 
México. A través de las redes sociales el mandatario hidalguense se congratuló por la captura de Joaquín Guzmán Loera alias 

el Chapo, prófugo desde hace 13 años cuando escapó del penal de Puente Grande, Jalisco. Olvera hizo extensiva la 
felicitación al secretario de Gobernación Miguel Osorio Chong y las Fuerzas Armadas. “El @gobiernohidalgo felicita al 

Presidente @EPN por detención histórica del capo más perseguido en la historia en México. ¡Enhorabuena!” (sic). 
Posterior al anuncio que hizo el procurador general de la República Jesús Murillo Karam, en el que confirmó al 100 por ciento 

la identidad del narcotraficante, la clase política hidalguense efectuó una cascada de felicitaciones al gobierno federal 

mediante Twitter. El secretario de Gobierno Fernando Moctezuma alagó las acciones de inteligencia y de seguridad de los 
efectivos federales que participaron en la detención del capo. A la diputada federal Dulce María Muñiz destacó igualmente el 

eficiente trabajo de la Marina, el Ejército y la Policía federal en el operativo desplegado ayer en el puerto Mazatlán. “Con 
inteligencia y coordinación la Secretaría de Gobernación demostró que podemos recuperar la paz y tranquilidad en el país. 

Nuestras fuerzas de seguridad tienen capacidad de actuar y dan resultados, mi reconocimiento a todos.” Mientras que el 

senador Omar Fayad Meneses se congratuló por la coordinación y el trabajo de inteligencia de todas las dependencias 
federales que participaron en la captura del exlíder del cártel del Pacífico. (Gerardo Neria, pagina 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

 

 
:Que vecinos del Fraccionamiento Nuevo San Antonio no se quedarán con las manos cruzadas y comentan que 

continuarán la presión sobre el presidente del Congreso del Estado Ernesto Gil Elorduy para que revise su situación con 
prontitud y se eviten más desalojos de cerca de 150 familias afectadas y es que la desesperación por la posibilidad de perder 

su patrimonio, según ellos legalmente adquirido, va creciendo y podría desbordar en situaciones más alarmantes, por lo que 

solicitan más ayuda. 
 

 

:Que la propuesta de Agustín Lagunas, director del Centro de Rehabilitación Integral Hidalgo (CRITH), para 

aumentar las sanciones a personas que invadan los lugares especialmente destinados para personas con capacidades 
diferentes será tomada muy en cuenta en el Cabildo de Pachuca y es que la falta de cultura vial es más que evidente en el 

estado al no respetar estos lugares que facilitan el libre tránsito. 
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:Que el Festival de Arte Equinoccio podría no realizarse en este año por las dificultades que tiene el Grupo 

Interdisciplinario de Arte (GIA)para conseguir apoyos por lo que la décimo cuarta edición de este evento peligra y sería 

una lástima que no se lleve a cabo pues con más de una decena de años presentándose ya se coloca como un festival con 
arraigo entre los artistas locales y foráneos que participaban. 

Lo bueno de todo esto es que dicen habrá apoyo del Cecultah para que este evento se realice y no se pierda la importancia 

de difundir las artes en Hidalgo. 

:Que nuevamente se menciona la salida de Renato Olivares Chávez de la Secretaria de Turismo y Cultura estatal; ya 

no se sabe si es fuego amigo o enemigo, el caso es que este personaje se ha visto envuelto en este tipo de rumores, el 
tiempo será el único que confirme estos dichos, aunque ya son varias las ocasiones en que se menciona. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

Nos falta mucho como cultura, como cultura cívica que si todos la tuviéramos no habría necesidad de llegar como en Jalisco, 
en el cual hay letreros que dicen „Si te estacionas en un lugar para discapacitados tendrás una multa de tres mil pesos‟,” 

Agustín Lagunas 
DIRECTOR DE CRITH SOBRE MULTAS 

  

Nadie tendrá impunidad ante la ley por rico que sea y eso queda de manifiesto con esta detención. Además, se está haciendo 
un trabajo serio, responsable y coordinado entre los colaboradores del gabinete de seguridad” 

Omar Fayad Meneses 
COORDINADOR DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD EN EL SENADO SOBRE LA DETENCIÓN DE EL CHAPO 

  
El carnaval, más que un momento festivo en sí mismo, se constituye en un espacio físico-temporal donde se busca reconstruir 

condiciones históricas resultantes de diversos contactos culturales” 

Artemio Arroyo Mosqueda 
INVESTIGADOR SOBRE LA IMPORTANCIA DE LOS CARNAVALES 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Procurar más acciones de cara a las necesidades derivadas de la deforestación que azota distintas regiones del país y por 
ende del estado es uno de los compromisos que mantienen los ecologistas hidalguenses, al señalar que deben atenderse los 

requerimientos de la población para así mejorar también sus niveles de vida. Por ello llevarán a la Huasteca una buena 
cantidad de pies de árboles frutales; además de ofrecer una campaña para evitar en la medida de lo posible los incendios. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Jesús Murillo: Como uno de los perfiles de más alto rango y gran experiencia el procurador general de la república 
sigue dando muestras de su liderazgo y compromiso con la justicia en el país. El hidalguense Murillo Karam fue el portavoz 

del gobierno mexicano para detallar todo lo relacionado con la captura del narcotraficante más buscado en el mundo: Joaquín 
“El Chapo” Guzmán.  

 

Abajo-Jorge Moctezuma: Pese a que el secretario de Formación y Doctrina del PAN en el estado ya dijo que de plano a él 
no le interesa dirigir a su partido, su discurso y accionar parece todo lo contrario pues resulta uno de los críticos más 

incansables respecto a la labor de sus jefes. Para Moctezuma Aranda al interior del organismo las cosas nunca están muy 
bien. 

 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

MUY ACTIVA 

La dirigente estatal del Onmpri juvenil y también regidora de Pachuca, Adriana Flores, tuvo un fin de semana más que 
activo, pues por lo que pudo observarse a través de las redes sociales de la tricolor anduvo por Nicaragua, 

donde compartió experiencias con integrantes del cabildo de la ciudad de Granada, de la cual por cierto recibió 

de manos de la concejal Nora Orozco las “Llaves de la Ciudad”. Con ello comprueba la hidalguense que busca una 
trayectoria estable para seguir creciendo como política del Revolucionario Institucional. 

COMPAÑÍA 

Informaron los grillitos que a esta misma gira por Nicaragua viajaron la senadora y presidenta nacional del 
Onmpri, Diva Gastélum, y la presidenta de este organismo en Hidalgo, Guadalupe Muñoz, quienes participaron 

en la denominada Reunión Regional Centroamericana de la Internacional Socialista de Mujeres, donde trataron 
temas como la violencia. 

POLÍTICOS 

A unos cuantos días de los acontecimientos en Tulancingo relacionados con los comerciantes, muchos fueron los políticos 

que quisieron colgarse para sacar provecho de las reuniones de vendedores como respuesta a la embestida del 
Sistema de Administración Tributaria (SAT) en la búsqueda de arremeter contra los gobiernos, pero al final y 

para su desgracia la propia gente los bajó a gritos y no permitió que sus protestas se politizaran. 

CARNAVALES 

Los tradicionales festejos con motivo de los carnavales que confluyen en la entidad traídos hasta la capital 

hidalguense representan un punto de atracción para quienes visitan la entidad y particularmente la ciudad de 
Pachuca. Sin embargo, sigue faltando una mayor difusión de los eventos por parte de las autoridades de 

Turismo, ya que sólo se limitaron a una escuálida conferencia para informar sobre el inicio de las 

actividades, pero de la promoción en los distintos medios de comunicación locales y foráneos nada se sabe hasta el 
momento. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-„Chapo‟, a prisión: Joaquín 'El Chapo‟ Guzmán, el hombre más buscado dentro y fuera de México, fue 

capturado ayer, luego de 13 años de persecución por parte de las autoridades, en un operativo de precisión de la Secretaría 
de Marina en Mazatlán, Sinaloa, y fue trasladado al penal federal de máxima seguridad del Altiplano, en Almoloya de Juárez, 

Estado de México.  A las 10:00 horas, un alerta noticioso de la agencia Associated Press anunció que un alto funcionario de 
Estados Unidos confirmaba el arresto del líder del cártel de Sinaloa.  Un poco más tarde, alrededor de las 13:00 horas, el ex 

presidente Felipe Calderón Hinojosa felicitó al gobierno de Enrique Peña Nieto en Twitter ante las versiones de la captura, 
hecho que confirmaría más tarde el propio mandatario mexicano por la misma vía.  En un escenario preparado en el hangar 

de la Secretaría de Marina (Semar), el titular de la Procuraduría General de la República (POR), Jesús Murillo Karam, informó 

que la detención del narcotraficante se llevó a cabo a las 6:40 horas de ayer en la ciudad de Mazatlán, Sinaloa, por parte de 
la Semar y sin que se disparara un solo tiro. Murillo Karam, acompañado por el almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, titular 

de la Armada de México: el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos: el comisionado nacional de seguridad, 
Manuel Mondragón y Kalb, y el director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), Eugenio Imaz, dio a 

conocer que a 'El Chapo' se le detuvo en compañía de otra persona, identificada como Carlos Manuel Hoo Ramírez.  Joaquín 

'El Chapo' Guzmán Loera, líder del cártel de Sinaloa, ha sido considerado el principal traficante de drogas dentro y fuera de 
México. En 1993, en el entonces gobierno de Carlos Salinas de Gortari, fue detenido en Guatemala y trasladado a México, en 

donde se le recluyó en el penal de alta seguridad de Jalisco.  En 2001, ya en la administración del presidente Vicente Fox, 
escapó y se convirtió entonces en el narcotraficante más buscado en México y por las autoridades del FBI y la Policía 

Internacional (Interpol).  Ayer, el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto anunció su detención corno producto de una 
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operación en la que se trabajó durante varios meses. Plena identificación  En un mensaje que duró menos de cinco minutos, 

el procurador Jesús Murillo Karam justificó que si las autoridades mexicanas oficializaron la captura pasado el mediodía, fue 

porque se quiso tener certeza total de que el detenido realmente es 'El Chapo' Guzmán. "Preferimos tener una plena 
identificación y ya los peritos de la Procuraduría lo hicieron: está identificado al 100%, ha sido revisado por los médicos", 

comentó. La detención, detalló el funcionario, fue producto de una operación que se trabajó durante varios meses entre todas 
las instancias de seguridad del gobierno federal que laboraron de manera coordinada y con información que fue 

proporcionada por agencias estadounidenses. Agregó que los momentos definitivos para la captura se dieron entre el 13y 17 

de febrero pasados, cuando se localizaron algunos domicilios en los que el narcotraficante acostumbraba estar. "En alguno de 
ellos [de los domicilios] lo que dificultó la detención es que se encontró que estaban conectados por medio de túneles con 

siete casas, ubicada no sólo por túneles, sino utilizando el propio drenaje de la ciudad". Las puertas de las casas que intervino 
la autoridad, añadió Murillo, estaban reforzadas con acero, lo que hizo que se retardara la entrada de los elementos de 

seguridad y permitió que el líder del cártel de Sinaloa escapara. El procurador destacó que hubo varios momentos en los que 
Guzmán Loera pudo haber sido detenido, pero se mantuvo la prudencia para evitar realizar la aprehensión en lugares donde 

ciudadanos pudieron haber salido afectados. "Preferimos no poner en riesgo a la ciudadanía y esperar el momento más 

adecuado, que justamente es el que se dio en el momento en que, con una enorme eficiencia y sin un solo disparo, los 
elementos de la Marina lograron la detención", dijo. En paralelo a la captura de 'El Chapo' Guzmán se detuvo a 13 personas y 

se decomisaron 97 armas largas y 36 cortas, dos lanzagranadas, un lanza cohetes, 43 vehículos, entre ellos 19 blindados, 16 
casas y cuatro ranchos. (Ariadna García, primera plana) 

La Jornada-CAYÓ: La detención de Joaquín Guzmán Loera, El Chapo, se dio con una enorme eficiencia y sin un solo 

disparo, afirmó a nombre del gobierno federal el titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Jesús Murillo 
Karam, antes de que el capo fuera nuevamente encarcelado en el penal de máxima seguridad del Altiplano, ubicado en 

Almoloya, estado de México. En una breve presentación pública en el hangar de la Secretaría de Marina del aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México, Murillo Karam enfatizó que el operativo para aprehender al único narcotraficante que se 

ha fugado de un penal de máxima seguridad se llevó a cabo prefiriendo no poner en riesgo a la ciudadanía. Acompañado de 

los secretarios de Marina, almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, y de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos 
Zepeda, el titular de la PGR corroboró –como lo informó La Jornada– que los operativos que se iniciaron en Culiacán, Sinaloa, 

tenían el objetivo de capturar a Guzmán Loera. El procurador agregó que a las 6:40 de la mañana elementos de la Armada 
detuvieron a Guzmán en Mazatlán, Sinaloa, junto con un colaborador identificado como Juan Manuel Hoo, quien fue 

trasladado a instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada para ser 

interrogado. Apuntó que el gobierno federal prefirió tener plena certeza en la identidad del detenido antes de informar su 
aprehensión, y que los peritos de la PGR corroboraron que sí es el capo, mientras un grupo de médicos certificó su estado de 

salud. Antes de que El Chapo apareciera custodiado por efectivos de la Marina, Murillo Karam expresó que la detención fue 
“producto de una operación trabajada durante varios meses en una coordinación plena entre todas las instancias del gobierno 

federal que han concurrido de manera importante para este trabajo, y la detención fue impecablemente lograda por los 

elementos de la Secretaría de Marina. Esta operación, en el último mes, tuvo momentos más definitivos para lograr la captura 
entre el 13 y el 17 de febrero, cuando fueron localizados algunos domicilios en los que acostumbraba estar y en algunos de 

ellos, inclusive, lo que dificultó la detención (fue) que estaba conectado por medio de túneles con siete casas, ubicadas no 
sólo por túneles, sino también utilizando el propio drenaje de la ciudad. Prudencia y sentido común. Agregó que “las 

puertas de la casa en las que se intervino estaban reforzadas con acero y eso hizo que los minutos que nos tardamos en 
abrirlas sirvieran para el escape por los túneles; sin embargo la investigación era tan plena, que continuamos. Después de ese 

día hubo varios momentos en que pudo haber sido aprehendido, pero la prudencia y el sentido común hizo que evitáramos 

hacer la detención en un lugar en donde pudiera ser afectada la ciudadanía y preferimos no ponerla en riesgo y esperar el 
momento más adecuado que fue justamente el momento en que se dio con una enorme eficiencia y sin un solo disparo. 

Murillo admitió que hubo colaboración de agencias estadunidenses. Fue a plenitud la coordinación lograda, aseguró. Con esta 
captura suman 75 objetivos criminales prioritarios que son detenidos en esta administración federal, añadió. Durante las 

acciones que desembocaron en la captura de Guzmán han sido aprehendidas 13 personas más –entre ellas los jefes de 

seguridad de Ismael El Mayo Zambada y dos de los principales operadores del cártel– y han sido decomisadas 97 armas 
largas, 36 cortas, dos lanzagranadas, un lanzacohetes y 43 vehículos, de los cuales 19 eran blindados, así como 20 

inmuebles. Las acciones siguen, apuntó. El objetivo ahora es El Mayo. Esto es una muestra clara del esfuerzo que hacemos 
en el país para lograr el propósito de desarmar los cuerpos de delincuencia que nos afectan, destacó. (Gustavo Castillo, 

primera plana) 
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Excélsior-Capturan a Joaquín „El Chapo‟ Guzmán; terminan 13 años de fuga del narcotraficante: El 

narcotraficante más buscado del mundo, Joaquín El Chapo Guzmán Loera, fue recapturado ayer por elementos de élite de la 

Marina en Mazatlán, Sinaloa, después de 13 años prófugo. La detención de uno de los líderes del cártel del Pacífico fue 
confirmada por el presidente Enrique Peña Nieto poco después de las 13 horas en su cuenta de Twitter. Una hora más tarde, 

Jesús Murillo Karam, procurador general de la República, afirmó que está “ciento por ciento confirmada” la identidad del capo, 
quien fue detenido en compañía de Carlos Manuel Hoo Ramírez. Dijo que entre el 13 y el 17 de febrero pasado descubrieron 

que El Chapo utilizaba el drenaje de Mazatlán para escapar, así como siete casas comunicadas por túneles. Por Guzmán 

Loera, de 56 años y quien se fugó en 2001 de Puente Grande, Jalisco, el gobierno de EU ofrecía cinco millones de dólares y 
México 30 millones de pesos. El Chapo no fue presentado en el hangar de la Marina en el aeropuerto del DF, donde el 

procurador habló del operativo, pero se observó que iba escoltado hacia un helicóptero con las manos a la espalda, dos 
marinos lo custodiaban y lo llevaban tomado por el cuello y los brazos. Fue enviado al penal de máxima seguridad de El 

Altiplano, en el Estado de México. Murillo Karam explicó que la aprehensión ocurrió a las 06:40 horas sin un solo disparo, 

“producto de una operación trabajada durante varios meses en una coordinación entre todas las instancias del gobierno 
federal”, apoyadas por inteligencia estadunidense. Desde 2009 han sido capturados o abatidos 14 líderes principales de los 

cárteles mexicanos. Eric Holder, procurador general de EU, dijo que la captura “es un logro histórico”. Jack Riley, director de 
la DEA en Chicago, donde fue declarado en 2013 como Enemigo Público Número Uno, dijo que pedirán la extradición. Chapo 

vuelve a prisión 13 años después. Luego de permanecer prófugo de la justicia mexicana durante 13 años, un mes y tres 
días, ayer por la mañana fue reaprehendido en Mazatlán, Sinaloa, Joaquín Archivaldo Guzmán Loera, El Chapo, señalado 

como el narcotraficante más buscado del mundo. El operativo que llevó a la captura de Guzmán Loera fue desplegado por 

efectivos de las fuerzas especiales de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar), como parte de una serie de 
acciones en contra del cártel del Pacífico que se iniciaron en Culiacán, Sinaloa, y en Tijuana, Baja California, desde el pasado 

13 de febrero. El procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, fue el encargado de dar un informe con algunos de 
los detalles sobre la captura, la número 75 de la lista del gobierno federal de los 122 objetivos relevantes del narcotráfico y 

del crimen organizado, entre líderes de cárteles, lugartenientes, operadores financieros o contadores y jefes de plaza. “A las 

6:40 de la mañana (de ayer sábado 22 de febrero) elementos de la Semar detuvieron a Joaquín Guzmán Loera en la ciudad 
de Mazatlán, junto con un colaborador. “Esta detención es producto de una operación que fue trabajada durante varios 

meses en una coordinación plena entre todas las instancias del gobierno federal, que han concurrido de manera importante 
para este trabajo, y la detención fue impecablemente lograda”, indicó el funcionario. El mensaje del procurador se hizo en las 

instalaciones del Hangar de la Base Aeronaval de la Semar, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en donde 
estuvieron presentes el titular de la Secretaría de Marina y responsable del grupo que logró la captura, Vidal Francisco 

Soberón Sanz, y el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda. También el titular de la Comisión Nacional 

de Seguridad, Manuel Mondragón y Kalb; el comisionado general de la Policía Federal, Enrique Francisco Galindo Ceballos, y 
el director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), Eugenio Ímaz Gispert. Murillo Karam detalló que fue 

confirmada plenamente la identidad del líder del cártel del Pacífico, considerado el narcotraficante más buscado del mundo y 
por quien las autoridades de Estados Unidos ofrecían una recompensa de cinco millones de dólares. Por su captura, las 

autoridades mexicanas ofrecían 30 millones de pesos, unos 2.3 millones de dólares. “Agradecemos la espera de ustedes, en 

razón de que preferimos tener una plena identificación, que los peritos de la Procuraduría ya hicieron al 100 por ciento. Ha 
sido revisado por los médicos y en un momento más será trasladado al penal que corresponda”, explicó. Más tarde fue 

trasladado al penal de máxima seguridad El Altiplano, en Almoloya de Juárez, Estado de México. Entre túneles. Murillo 
Karam detalló que durante el operativo las fuerzas federales estuvieron a punto de detener en varias ocasiones a El Chapo, 

de 56 años de edad, pero logró escabullirse por una red de túneles que conectaban a siete casas e incluso con el drenaje de 

Mazatlán. “Lo que dificultó la detención se encontró (en) que estaba conectado por medio de túneles con siete casas, no sólo 
por túneles, sino  utilizando el drenaje de la ciudad. “Hubo varios momentos en que pudo haber sido aprehendido, pero la 

prudencia y el sentido común hizo que evitáramos hacer la detención en un lugar en donde pudiera ser afectada la ciudadanía 
y preferimos no ponerla en riesgo; se dio con una enorme eficiencia y sin un solo disparo”, puntualizó. El titular de la PGR 

reconoció que para la recaptura de El Chapo, quien se fugó del penal de Puente Grande, Jalisco, el 19 de enero de 2001, se 
tuvo intercambio de información con el gobierno de Estados Unidos. “Esta coordinación que, repito, fue con todas las 

agencias mexicanas de seguridad; hubo también colaboración de información que se nos dio de los movimientos que en el 

territorio norteamericano se daban y con una colaboración muy plena también con algunas agencias de los Estados Unidos, 
fue a plenitud la coordinación lograda.” Agregó que como parte del operativo iniciado el 13 de febrero han sido aseguradas 

13 personas, 97 armas largas, 36 armas cortas, dos lanzagranadas, un lanza-cohetes, 43 vehículos, de los cuales 19 eran 
blindados, 16 casas y cuatro ranchos. Junto con El Chapo fue detenido Carlos Manuel Hoo Ramírez, quien permanece 

declarando a disposición de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada de la PGR. Guzmán 

Loera fue capturado por primera vez en junio de 1993 y purgaba una condena de 20 años por narcotráfico, asociación 
delictuosa y cohecho. (David Vicenteño, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 
 
:Que aún no estaba confirmada la detención de Joaquín Guzmán Loera por parte de las autoridades mexicanas, cuando los 
senadores del PRD, encabezados por Dolores Padierna, ya habían reconocido al gobierno federal. 

Los perredistas dieron por buena la información, pero no dejaron atrás la grilla, pues enfatizaron que no debe celebrarse 
tanto sin una estrategia integral contra el crimen organizado. 

 

:Que uno de los motivos de los continuos retrasos en el anuncio de la recaptura de El Chapo Guzmán fue que en el 
gobierno federal no se habían puesto de acuerdo acerca de quién ofrecería el mensaje. 

Es más, minutos antes del inicio de la conferencia de prensa en el hangar de la Secretaría de Marina aún había una fuerte 
discusión para determinar quién sería el funcionario encargado de salir ante los medios de comunicación, responsabilidad 
que finalmente le correspondió, tras un voto mayoritario, al procurador Jesús Murillo Karam. 

 

:Que en el IFE trabajan en serio, de tal manera que no quede ningún asunto pendiente para el momento en que entre en 
funciones el nuevo Instituto Nacional Electoral. 

Incluso los actuales consejeros se reunieron en forma privada con los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación para que los pendientes, como los nuevos estatutos del PRD, sean finalmente desahogados. 

 

:Que aunque la iniciativa de reforma política para la capital que presentó Miguel Ángel Mancera tiene el visto bueno de los 
diputados de la ALDF, existe distanciamiento, por lo menos, con la Comisión Especial para la Reforma Política del DF, que 
encabeza el perredista, Agustín Torres. 

Resulta que el jefe de Gobierno no les mostró el contenido de la propuesta y que ésta tiene grandes lagunas como la que se 
refiere al otorgamiento de personalidad jurídica y patrimonio propio a las delegaciones. 

 

:Que el secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski, presentará el miércoles en el 
Centro Médico Nacional Siglo XXI su libro Políticas de Salud. 

En este evento estarán presentes, además de varios de sus compañeros de gabinete, otras personalidades como Juan 
Ramón de la Fuente y el ministro de la Suprema Corte José Ramón Cossío. 

 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

LOS ÚLTIMOS diez días fueron la clave para la recaptura de Joaquín El Chapo Guzmán Loera, quien escapó en enero de 
2001 del penal de Puente Grande, Jalisco. Con datos de inteligencia de las agencias de Estados Unidos, elementos de élite 
de la Armada de México apretaron la pinza contra el líder del cártel de Sinaloa y su socio Ismael El Mayo Zambada, sobre 
quien se sigue la pista. El arresto del jefe de seguridad del capo, ocurrido el 13 de febrero, fue el punto determinante para 
seguir las huellas y cerrar el círculo entorno a El Chapo, nos dicen. Otros detenidos en la capital de Sinaloa aportaron datos 
casas de seguridad. La cacería dio frutos la madrugada del sábado, en una operación que el procurador general de la 
República, Jesús Murillo Karam, calificó de "impecable".  

LA COLABORACIÓN de la OEA para la captura de Joaquín El Chapo Guzmán no estuvo exenta de tensión. Es cierto que 
la agencia antidrogas de Estados Unidos aportó elementos para ubicar a uno de los capos más buscados, pero metió presión 
para que el gobierno mexicano acelerara el paso para presumir el arresto del capo. ¿Qué ocurrió la mañana del sábado? Los 
estadounidenses filtraron la noticia y una fotografía de El Chapo a medios del otro lado de la frontera, mientras las 
autoridades en México peleaban por confirmar la identidad, bajo el argumento de que los jefes de los cárteles suelen recurrir 
a la cirugía plástica. Al final, nos dicen, las partes se dieron sus palmaditas. 

"UNA SOBADITA", así calificaron algunos funcionarios la felicitación del ex mandatario Felipe Calderón al presidente 
Enrique Peña Nieto por la captura de Joaquín El Chapo Guzmán. Don Felipe apenas hace unos días criticó duramente las 
políticas de seguridad y económica del mexiquense. Sin embargo, a otros miembros del actual gobierno les pareció poco 
elegante que Calderón haya puesto en su cuenta de Twitter la felicitación antes de que se hiciera el anuncio oficial y antes de 
que el presidente Peña subiera en la red social la confirmación del arresto. Le comían las ansias al panista, nos dicen.  

VIENE en la UNAM el proceso de designación del director o directora general del Colegio de Ciencias y Humanidades, CCH. 
Lucía Laura Muñoz Corona, actual directora, tiene toda la intención de ser reelecta para el periodo 2014-2018, nos 
informan. Sin embargo, la Junta de Gobierno tendrá que evaluar a la funcionaria que enfrentó de manera atropellada la toma 
de las instalaciones de la dirección general del CCH, registrada del 6 al 21 febrero del año pasado, por un grupo de 
encapuchados, quienes supuestamente pretendían echar abajo la reforma curricular a los colegios. Finalmente las 
modificaciones en el bachillerato no se impulsarán desde la Rectoría, pues se pretende evitar crear pretextos para la 
movilización estudiantil, nos comentan.  

LA INICIATIVA de la bancada del PRI, a cargo de Manlio Fabio Beltrones, para inhibir la violencia en estadios tiene 
muchas posibilidades de ser aprobada la próxima semana. Una vez que superó el trámite en comisiones, podría tener vía 
libre para entrar al pleno de San Lázaro. De las sanciones a los rijosos en los estadios, los diputados manejan la idea de que 
la sanción penal quede en cuatro años y medio. Y claro, los priístas presumen que tienen mayoría para sacar adelante las 
modificaciones en la Ley General de Cultura Física y Deporte y la posibilidad incluir reformas al Código Penal Federal. Es 
una iniciativa del PRI, que tiene mayoría junto con el Verde, nos comentan. 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

POR DONDE se le vea, la captura de Joaquín "El Chapo" Guzmán es el gran golpe del gobierno de Enrique Peña Nieto. DE 
ENTRADA porque marca una diferencia clara con sus antecesores panistas: a Vicente Fox se le escapó el capo y Felipe 
Calderón nunca pudo atraparlo. LUEGO elimina de raíz cualquier sospecha sobre un posible acuerdo con el líder del Cártel 
de Sinaloa, tal y como se había sugerido cuando el gobierno federal emprendió la caza de los Templarios en Michoacán. 
ADEMÁS, en este momento seguramente hay muchos funcionarios y ex funcionarios tronándose los dedos, preguntándose si 
"El Chapo" los delatará como sus cómplices, pues, finalmente, ningún imperio criminal se construye sin el apoyo desde el 
poder. SEGURAMENTE habrá quien quiera encontrarle un prietito a este arroz. Lo cierto es que, ayer, Enrique Peña Nieto y 
su equipo se llevaron las palmas dentro y fuera de México.  

 

POR CIERTO, ¿habrá sabido Mario López Valdez que "El Chapo" andaba en Mazatlán? LA PREGUNTA no es ociosa, pues 
el gobernador de Sinaloa no parece estar muy enterado de lo que ocurre en esa entidad. LA SEMANA PASADA, cuando la 
Secretaría de Marina llevó a cabo el operativo para atrapar a Ismael "El Mayo" Zambada en la mismísima Culiacán, el propio 
Malova reconoció públicamente que nadie le informó del asunto. SERÍA interesante saber si esta vez las autoridades 
federales sí le corrieron la cortesía de avisarle lo que estaba ocurriendo bajo sus narices.., o si siguen sin tenerle tanta 
confianza.  

 

ALGO RARO está sucediendo en el gabinete energético. EN DÍAS RECIENTES, los circuitos se sobrecalentaron con la 
versión de que habría cambios en la alineación y que, además, eran inminentes. SE HABLÓ de la salida de Pedro Joaquín 
Coldwell de la Secretaría de Energía y de Emilio Lozoya como director de Pemex, para darle entrada a funcionarios formados 
en el sector financiero. AUNQUE hubo quienes se fueron con la finta, lo cierto es que, al interior del gobierno, no le 
encuentran mucho sentido a esa historia. Y PONEN como argumento un dato real: en este momento tanto Joaquín como 
Lozoya están metidísimos en la confección y negociación de las leyes secundarias de la reforma energética. Y con ellos, por 
supuesto, está hombro con hombro Enrique Ochoa, ahora como director de la CFE. EN ESTE CONTEXTO, resultaría 
extravagante, por llamarle de alguna manera, que el gobierno federal decidiera cambiar a sus operadores en este momento. 
Sería como hacer el paso de la muerte sobre cables de alta tensión. ANTE ESTO, la pregunta obvia es: ¿a quién le conviene 
estar provocando corto circuito difundiendo la versión de que estos funcionarios se van? Toques, toques...  

 

MUY DIGNA la representación de México en los Juegos Olímpicos Invernales de Sochi 2014. EL PRÍNCIPE Hubertus von 
Hohenlohe se vistió como todo un charro... sindical. Se lanzó por la pendiente sin mucha preparación, como quien se lanza a 
la guerra contra el narco, y, en unos cuantos segundos, terminó como la imagen de los legisladores: ¡por los suelos! 
 
 
(Redacción, página 10) 

 


